

SÁBADO 24 DE MAYO DE 2014

## INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

### “EXPEDIENTE Q”

Por Adán Olvera

Señala acerca del problema que tienen los locatarios de Plaza de las Américas, esto a consecuencia de 5 minutos de insensatez con unos administradores y concesionarios del estacionamiento de la plaza, que sólo vieron por su bolsillo, llevándose entre las piernas a los comerciantes. Los que administran el estacionamiento están llevándose jugosas ganancias a costillas de los comerciantes, quienes pagan las consecuencias de un estacionamiento que no cumple con la normatividad oficial y que seguirá enfrentando multas por parte de la autoridad. Los locatarios decidieron concesionar el estacionamiento a la Operadora Queretana de Estacionamientos SA de RL de CV. Los socios de la empresa, Demetrio Juarista (**consejero del IEQ**), Juan José Esteban Guerra y Manuel Bernardino Rodríguez, ya no quieren soltar la concesión desde hace 7 años y gracias a un notario público de Michoacán, los socios siguen recibiendo ganancias. Los 68 condóminos: “Criaron cuervos y hoy están a punto de perder los ojos”. (**Diario de Querétaro 3-A**)

## INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

### AM: APRUEBAN REELECCIÓN DE DIPUTADOS LOCALES EN QUERÉTARO

Por Ulises Villar

La comisión de puntos constitucionales del Congreso queretano aprobó la reforma de la Constitución de Querétaro en la que se incorporaron, de última hora, la posibilidad de hasta tres reelecciones consecutivas para los legisladores locales, además de reglamentar las candidaturas y coaliciones comunes, fortalecer la equidad de género y delimitar la sub y sobre representación de los partidos políticos en el Poder Legislativo. El presidente de la mesa directiva del Congreso local, Braulio Guerra Urbiola, presentó la propuesta de reforma en materia electoral a la Constitución política del estado de Querétaro, donde se permitirá que los legisladores sean reelectos consecutivamente hasta por cuatro periodos de igual forma que señala la Constitución a nivel federal. Asimismo, se estableció que los partidos políticos puedan formar coaliciones; y candidaturas comunes, sin embargo, no podrán distribuirse o transferirse votos, lo que implica que, en las alianzas, no haya convenios entre partidos políticos donde se apoye con votos a instituciones con poco arraigo electoral, además que los partidos políticos deberán aparecer de manera independiente con su propio logotipo y en su propio espacio, dentro de la boleta electoral. “El convenio que se haga en el tema de coalición ya no podrá de ninguna manera generar que se le otorgue a un partido político un porcentaje determinado de los votos, por lo que ya no habrá votos ‘de regalo’ mediante su transferencia, además implica que cada partido político tendrá que hacer la campaña de manera separada para que se vote por el candidato y su instituto político”, explicó Guerra Urbiola. Mientras que en el tema de la paridad de género la legislatura local dejó de manifiesto la modificación al artículo 17 de la Constitución del estado para cambiar el verbo “procurar” por “deberán” para que las candidaturas sean equitativas entre hombres y mujeres en diputaciones y organismos autónomos. “Estamos integrando el siguiente cambio en el artículo 17 fracción IV, elegir con el voto de las dos terceras partes de los integrantes de la legislatura a los magistrados del Tribunal Superior de Justicia, del Tribunal de lo Contencioso Administrativo, al presidente de la Defensoría de los Derechos Humanos a los comisionados de la CEIG, al titular de la ESFE y a los que determine la ley, pero aquí cambiaríamos la palabra procurando mantener un equilibrio entre mujeres y hombres por la palabra debiendo mantener un equilibrio”, explicó. En cuanto a la sub y sobre representación de diputados en el congreso queretano, Braulio Guerra anunció que se buscará que cuando un partido político gane los 15 distritos en los que se divide el estado, no pueda obtener ninguna diputación extra por la vía plurinominal

# Síntesis de información local



SÁBADO 24 DE MAYO DE 2014

para que los partidos minoritarios puedan ocupar esos espacios con uno o dos legisladores electos por la vía plurinominal. (AM, principal)

<http://amqueretaro.com/2014/05/aprueban-reeleccion-de-diputados-locales-en-queretaro/.html>

## **DQ: ACUERDAN REELECCIÓN Y EQUIDAD**

Por Aimée Pacheco

La figura de candidatos comunes, con la que uno mismo puede ser postulado por varios partidos políticos sin que exista una coalición; así como la paridad de género obligada, no solamente en las fórmulas de ayuntamientos y diputaciones, sino en los organismos autónomos y la reelección hasta por tres periodos consecutivos de diputados locales fueron las modificaciones constitucionales aprobadas en dictamen por unanimidad en la Comisión de Puntos Constitucionales de la LVII Legislatura. El diputado Braulio Guerra Urbiola, presidente de la Mesa Directiva, explicó ante los miembros de la Comisión de Puntos Constitucionales que preside Marco Antonio León Hernández, que este dictamen en el tema de las candidaturas comunes contempla que diferentes partidos podrían postular al mismo candidato, pero no hay un convenio de coalición escrito, debido a que ocasiones se judicializan y se genera un tema complejo. Con esto se suprime también la transferencia de votos y se prohíbe también en las coaliciones, de manera que cada partido tiene que hacer campaña aun cuando su candidato sea el mismo, y abundó que esto impacta también para evitar la sobre y la sub representación, de manera que si un partido gana los 15 distritos en caso de los diputados, no entra el de la posición plurinominal para que no quede sobrerrepresentado y las fuerzas políticas minoritarias puedan tener acceso, de acuerdo con la fórmula del órgano local. "Suponiendo que un partido gana los 15 distritos, no tenga derecho a plurinominales, hoy si un partido gana los 15 distritos, tiene derecho a uno más, ahora si tiene 15 distritos ya no está sobre representado y el 1 de la lista no entra", explicó. Dijo que en el caso de las candidaturas comunes, se está abriendo a la máxima expresión la posibilidad de la participación democrática, y destacó que existe entendimiento y la interlocución entre todas las fuerzas políticas para temas que no vienen incluidos en la reforma federal, en materia política-electoral. Previo a la sesión, el diputado Braulio Guerra Urbiola fue abordado por integrantes del Frente Político que exigieron establecer los mecanismos para garantizar la paridad de género, por lo que dijo, se hizo un agregado para fortalecer la participación de la mujer en el caso de los organismos autónomos como la CEIG, el Tribunal Superior de Justicia, y los ayuntamientos; por lo que se cambió en el texto constitucional la palabra "procurando" por "debiendo". "Haremos la propuesta de que el artículo 17 establezca (tuvimos una reunión con mujeres que vienen impulsando la propuesta de diferentes partidos, a favor de la equidad de género en Querétaro), estableceremos un artículo 17 para sustituir la palabra procurando por la palabra debiendo, que establece una garantía en los órganos colegiados, que implican los organismos autónomos, es decir ombudsman, CEIG, todos los que son colegiados, tengan la característica de tener el equilibrio, no procurando, sino debiendo". (DQ, principal)

<http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/notas/n3402562.htm>

## **ACUERDAN REELECCIÓN Y EQUIDAD**

La figura de candidatos comunes; así como la paridad de género obligada y la reelección hasta por tres periodos consecutivos de diputado locales fueron las modificaciones constitucionales aprobadas en dictamen por unanimidad en la Comisión de Puntos Constitucionales de la LVII Legislatura. El diputado Braulio Guerra Urbiola, presidente de la Mesa Directiva, explicó que este dictamen en el tema de las candidaturas comunes contempla que diferentes partidos podrían postular al mismo candidato, pero no hay

# Síntesis de información local



SÁBADO 24 DE MAYO DE 2014

un convenio de coalición escrito, debido a que en ocasiones se judicializan y se genera un tema complejo. Previa a la sesión, el diputado Braulio Guerra Urbiola fue abordado por integrantes del Frente Político que exigieron establecer los mecanismos para garantizar la paridad de género, por lo que dijo, se hizo un agregado para fortalecer la participación de la mujer en el caso de los organismos autónomos como la CEIG, el TSJ, y los ayuntamientos; por lo que se cambió en el texto constitucional la palabra “procurando” por “debiendo”. (**Noticias** 1-A, 3-A y 5-A, **Plaza de Armas** 8 Último párrafo en **Noticias** 2-A, **Plaza de Mujeres** 10 y **El Universal Querétaro** 4-A)

## PARTIDOS POLÍTICOS

### PAN

#### **NO EXISTE UNA RUPTURA EN EL PAN, DICE MARCOS**

Marcos Aguilar, ex vocero de la campaña de Gustavo Madero en el estado, afirmó que luego de la contienda interna no hay signos de ruptura dentro de la militancia panista de Querétaro, aunque se reunirá la semana siguiente con el ex diputado Eric Salas González, quien fue coordinador estatal de la campaña de Ernesto Cordero Arroyo (**Plaza de Armas** 8)

#### **LA ALIANZA NO ES OBSESIÓN: ASTUDILLO**

El diputado federal del PVEM, Ricardo Astudillo Suárez, descartó que esté condicionando una candidatura para concretar una alianza con el PRI en Querétaro. Tras sostener ayer una reunión con el Gobernador José Calzada Rovirosa, a la que asistieron regidores y coordinadores del PVEM, aceptó que existe una posibilidad de concretar una coalición con el PRI para el proceso electoral de 2015. (**Noticias** 2-A y 6-San Juan)

### PRI

#### **CONGRESO DE LA CNOP**

Con el objetivo de presentar las necesidades de la sociedad queretana para integrarlas a la plataforma electoral del PRI con miras a la elección de 2015, la CNOP realizará un congreso estatal en el mes de octubre, señaló el dirigente de la organización, Juan José Ruiz Rodríguez. El dirigente cenopista, destacó los logros del Gobernador José Calzada Rovirosa, “un gobernador de 24 horas”, que ha posicionado al estado en los primeros en varios, destacándole tema de la seguridad, a pesar de las opiniones en contrario de los opositores. (**Diario de Querétaro** 1-A y 12-A)

#### **MÁS DE MIL DELEGADOS SERÁN NOMBRADOS: CCI**

La Central Campesina Independiente, adherida al PRI, nombrará este sábado a más de mil delegados como representantes comunitarios en los 18 municipios del estado. La Dirigente de la CCI, Gloria Peralta Manzanares, explicó que la función de los representantes comunitarios, será gestionar recursos a favor de la población más vulnerable. (**Noticias** 5-A)

### PVEM

#### **PROMUEVEN PIRÁMIDE DE EL PUEBLITO EN EL EXTRANJERO**

El diputado federal, Ricardo Astudillo Suárez, al presentar la iniciativa que modifica la ley del servicio exterior mexicano, pidió a los 68 consulados y 77 embajadas de México en el extranjero promover la

# Síntesis de información local



SÁBADO 24 DE MAYO DE 2014

Pirámide de El Pueblito, en el municipio de Corregidora, así como todas las zonas arqueológicas de México en el mundo. (a.m. 4-A)

## “NOTI-CITAS”

Con el título “Escobar destapa a Astudillo a gobernador”, É.G.LE versa: “Dicen que la vida es sueño... Tal vez conmigo concuerde: por más que le ponga empeño es del Verde y está verde”. (Noticias 11-A)

## NOTAS PRINCIPALES

### EUQ: DESTINARÁN 277 MDP PARA OBRAS PÚBLICAS

Por Mirta Nava

Un total de 277.4 millones de pesos destinará el municipio de Querétaro en lo que resta de 2014 para llevar a cabo la construcción de obras diversas, enfocadas principalmente a actividades de esparcimiento. Esto, de acuerdo con la presentación de proyectos que realizó el secretario municipal de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Gerardo Vega González, ante representantes de la industria de la construcción. En su exposición, el funcionario manifestó que de estos 277.4 millones de pesos, 22.2 serán destinados a la construcción del Centro Integral de Rehabilitación Regional, que de acuerdo con el proyecto, estará ubicado en la delegación de Santa Rosa Jáuregui, con una longitud de dos mil metros cuadrados, y que aún se encuentra en proceso de definir la ubicación del predio. (EUQ, principal)

### PA: DENUNCIA POPULAR CONTRA CORRUPTOS

Por Sergio A. Venegas Alarcón

Querétaro podría establecer un modelo nacional de fiscalización, de votarse el dictamen de ley que incorporaría -entre otras novedades- la denuncia popular anticorrupción a través de Internet. La reforma constitucional aprobada en marzo toca los artículos de la materia: 17 y 31, devolviendo al Congreso la facultad de fiscalización en acuerdo con la Entidad Superior de Fiscalización del Estado (ESFE). Todos los estados deben adaptar sus leyes locales a la federal, pero hasta el momento no lo ha hecho ninguno, pero se sabe que Querétaro y Coahuila tienen avances sustanciales. En nuestro caso, cabe recordar que la Constitución Política del Estado de Querétaro le da facultades a la Entidad Superior de Fiscalización para revisar a los municipios. (PA, principal)

## PODER EJECUTIVO

### AQUÍ NO HAY PRESENCIA DEL CRIMEN ORGANIZADO

Como irresponsable, calificó el Secretario de Gobierno del Estado, Jorge López Portillo Tostado, la declaración del sacerdote de Apatzingán, Gregorio López, quien afirmó a una cadena televisiva que el 90% de los Caballeros Templarios estarían refugiados en Querétaro, ante el operativo de seguridad en Michoacán. Asimismo, descartó que ante las declaraciones del sacerdote se haya activado una aleta de seguridad en el estado de Querétaro, pues, insistió, no hay indicadores de la presencia de los integrantes de este grupo delictivo. López Portillo fue entrevistado a la salida de la reunión que sostuvieron presidentes municipales con el Gobernador, donde trataron diversos temas como los próximos informes, tanto de alcaldes como el de José Calzada Roviroso. (Diario de Querétaro 2-A. Sin mención de José Calzada en El Universal Querétaro 10-A)

# Síntesis de información local



SÁBADO 24 DE MAYO DE 2014

## **APLICAN 380MDP EN LOS MUNICIPIOS**

Con la finalidad de coordinar trabajos para realizar obras y acciones que beneficien a las familias, el Gobernador José Calzada Rovirosa, se reunió con presidentes municipales, de la zona conurbana, para analizar los trabajos particulares en el contexto de los próximos informes de gobierno. El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, destacó que también vieron temas como Agua Cerca de Todos, para cerrar en Landa de Matamoros, Pinal de Amoles, Arroyo Seco y San Joaquín. Dijo que el balance general es positivo, y que en el presente año han invertido recursos del orden de los 3 mil 500 millones de pesos, adicional a recursos que implicarán 300 millones más. En otro tema, y en relación con declaraciones del Padre Goyo, afirmó que dijo que están fuera de foco, pues no hay indicador alguno de que haya migraciones a Querétaro. En la reunión estuvieron presentes: el Secretario de Planeación y Finanzas, Germán Giordano y el Secretario Particular, Carlos Hale, entre otros. En imagen, Roberto Loyola. (**Noticias** 1-A, 3-A y 6-San Juan. Segundo párrafo en **Noticias** 2-San Juan. Primeros dos párrafos con imagen de Roberto Loyola en **El Universal Querétaro** 1-A y 4-A)

## **FOTO NOTA**

José Calzada Rovirosa, Gobernador del Estado, se reunió con alcaldes priístas, a fin de analizar temas diversos en el contexto de sus próximos informes. Aquí con el de Colón, Alejandro Arteaga, de Querétaro, Roberto Loyola y de Pedro Escobedo, Ángeles Tiscareño. En imagen, Jorge López Portillo. (**Diario de Querétaro** 1-A)

## **FOTO NOTA “JOSÉ CALZADA SE REUNIÓ CON PRESIDENTES MUNICIPALES”**

El Gobernador del Estado de Querétaro, José Calzada Rovirosa, se reunió con presidentes municipales, con la finalidad de coordinar trabajos para realizar obras y acciones que beneficien las familias que habitan en la entidad. (**Diario de Querétaro** 4-República. Con mención de Roberto Loyola en **Plaza de Armas** 1. Con mención de Jorge López Portillo, Germán Giordano e imagen de Roberto Loyola en **a.m.** 4-A)

## **ENCABEZA CALZADA REUNIÓN CON LOS 13 ALCALDES PRIÍSTAS**

Finanzas, seguridad, obras e informes de Gobierno fueron los temas abordados por el Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa y los ediles queretanos, en una reunión al interior de Casa de Gobierno. Al término, el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, reveló que se tiene un balance positivo en los temas. Extraoficialmente se maneja que el Informe del Gobernador pudiera ser el último domingo de julio, el día 27. Habló sobre la seguridad que se mantiene en la zona serrana, además de la protección, seguridad a usuarios y operadores del sistema Red Q. Sobre la reunión que entabló el Gobernador con la plana mayor del PVEM conformada por el diputado federal Ricardo Astudillo, el diputado Yairo Marino y el coordinador legislativo a nivel federal, Arturo Escobar; López Portillo indicó que esta reunión no transgredió los tiempos electores. En imagen, Abel Magaña. (**Plaza de Armas** 3. Sólo tema de la seguridad en la sierra, que sigue blindada con presencia del ejército en **Noticias** 1-A)

## **CABLEADO SUBTERRÁNEO PARA EL BARRIO DE LA CRUZ**

El Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, José Pío X Salgado Tovar, informó que este año se invertirán en el estado de Querétaro 30 millones de pesos para los trabajos de la cuarta etapa de cableado subterráneo, que comprende el barrio de La Cruz. Adelantó que existe la posibilidad de acceder a más recursos económicos a través de las gestiones del Secretario de Turismo, Mauricio Salmón Franz. (**Diario de Querétaro** 9-A)

# Síntesis de información local



SÁBADO 24 DE MAYO DE 2014

## **500 MDP PARA INFRAESTRUCTURA**

inyectarán Obras Públicas más de 500 millones de pesos en infraestructura, lo que reactivará la economía, afirmó José Pío X Salgado Tovar, Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, quien destacó que del programa 2014 llevan un 15% de inversión. Enfatizó que para julio se estará aplicando un 50% de los 1 mil 048 millones de pesos, adicional a que se habrán acabado los más de 800 millones de pesos que se estaban aplicando al principio. Respecto del paquete de obras del Sistema de Justicia, afirmó que el 2 de junio estarán entregadas las obras, que registran un 96% de avance. (**Noticias 2-A**)

## **CAPTA ESTADO MIL 800 MDP EN INVERSIÓN PRIVADA: SEDESU**

Lo anterior durante el primer cuatrimestre del año, dio a conocer el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez. El funcionario explicó que dicha inversión corresponde a 23 proyectos que en lo que va del año han decidido asentarse en la entidad y se encuentran en proceso de iniciar operaciones con una generación de 2 mil 700 nuevos empleos directos. (**Plaza de Armas 5**)

## **DESFILE DE MODAS DE ADOLFO DOMÍNGUEZ**

Se realizó un coctel de apertura de la firma de ropa del país vasco en Plaza Antea Life Style. María Eugenia Bueno, anfitriona del coctel, invitó a sus amigas, Sandra Albarrán de Calzada, Ana Sofía Almeida, entre otras, para cortar el listón inaugural de la tienda. En imagen, Mariana Ortiz y Tania Ruiz. (**Diario de Querétaro 1,5 y 9-élite**)

## **INVIERTEN EN TURISMO 3 MIL MDP**

El sector hotelero local ha atraído una inversión de 3 mil millones de pesos; derivado de esto, la infraestructura del sector creció más de 7 veces en comparación con la media nacional mientras el incremento en la oferta de habitaciones en la república se situó en 4.1%, en Querétaro éste fue de 30% con la construcción de 64 hoteles; de acuerdo con datos de la Secretaría de turismo Estatal. José Ignacio Paoli Montesinos, integrante del Comité de Administración de la cadena Holiday Inn, dijo que con una inversión de 13 millones de dólares, se creará un nuevo Holiday Inn, tipo Express, en las inmediaciones del AIQ, y otro Intercontinental, con una inversión de 250 millones de pesos. (**a.m. 2-A**)

## **REALIZA LA UEPC ESTUDIO SOBRE ÁREAS DE RIESGO**

Realiza la UEPC un estudio concienzudo sobre áreas de riesgo en el trazado de la ruta del tren rápido Querétaro-México, informó Gerardo Quirarte Pérez, quien dio que la evaluación se hace con base en el Atlas Estatal de Riesgos. El estudio será presentado a la SCT, sumando al proyecto. (**Noticias 4-A y 5-San Juan. Con mención del Gobernador José Calzada en Plaza de Armas 4**)

## **CARNE DE CERDO, SIN RIESGO**

En marzo pasado un total de 3 mil lechones murieron en Querétaro a consecuencia del brote de diarrea viral porcina, informó el titular de la SEDEA, Manuel Valdés Rodríguez, quien puntualizó, actualmente esta enfermedad está bajo control y no representa riesgo para los consumidores. Refirió que desde que se detectó el virus se reforzaron todos los cercos sanitarios y se implementaron los protocolos de seguridad. (**Diario de Querétaro 9-A, Noticias 7-A, Plaza de Armas 3 y a.m. 2-A y 5-Reforma**)

## **PREVÉ ESTE AÑO SEDEA MEJORAR COSECHAS**

Se estima un crecimiento aproximado de 5% en cuanto a la siembra en los centros de producción agrícola de Querétaro en este 2014, señaló el titular de la SEDEA, Manuel Valdez Rodríguez, quien indicó que con la temporada de lluvias se espera una buena cosecha. Por otra parte, el titular de SEDEA dijo que en lo que se

# Síntesis de información local



SÁBADO 24 DE MAYO DE 2014

refiere a zonas siniestradas por incendios forestales en el presente año, el daño se calcula menor a 100 hectáreas; hasta la segunda semana del mes de mayo la cifra fue de 79 hectáreas de superficie, menor que en la misma temporada del año pasado. (**El Universal Querétaro** 8-A)

## **FOMENTA AGRICULTURA EL PREMIO ECOLÓGICO**

Este 2014, el Premio Estatal de Ecología, está enfocado al tema del Día Internacional de la Agricultura Familiar, que previamente fue establecido por la ONU, el cual está dirigido a promover la sustentabilidad a través de la agricultura familiar; por eso, el lema del este año es 'Por un Querétaro Sustentable, manos a la tierra de todos'. Por lo que este viernes, en las instalaciones de la SEDESU, se calificaron más de 500 trabajos que compiten en las II categorías del mérito artístico y cívico. (**a.m.** 5-A)

## **IMPARTE CONFERENCIA EL GOBERNADOR EN LA UVM**

En las instalaciones de la UVM, el Gobernador del Estado, José Calzada Roviroso impartió la conferencia, "Cómo enfrentarán los Futuros Profesionistas los Nuevos Retos y Exigencias del País". El Mandatario estatal garantizó a los futuros profesionistas que al concluir sus estudios, el ámbito laboral será un terreno donde las oportunidades y el éxito abrirán una brecha de constante desarrollo. (**a.m.** 5-E)

## **CEREMONIA DE GRADUACIÓN DEL TECNOLÓGICO DE MONTERREY**

El Gobernador José Calzada Roviroso presidió la ceremonia de graduación profesional del Tecnológico de Monterrey perteneciente a la generación enero-mayo 2014. (**Diario de Querétaro** 10-élite)

## **180 NUEVAS AULAS**

El Secretario de Educación, Fernando de la Isla Herrera, afirmó que cada año se incrementa el número de aulas a partir de los 2 últimos años, con 80 nuevos grupos promedio, por ciclo escolar, con la consecuente contratación de profesores interinos, lo que daría un total de 180 aulas por lo menos. (**Noticias** 4-A)

## **COMPITEN POR UN LUGAR**

El Coordinador General de USEBEQ, Jaime Escobedo, puntualizó que están garantizados los espacios para todos los estudiantes que aspiran al nivel secundaria, al presidir el arranque del examen de ingreso a las secundarias de alta demanda. En total 24 mil 155 aspirantes presentaron ayer su prueba. Jaime Escobedo aseveró que los no se trata de una evaluación, sino un procedimiento que servirá como criterio de selección a fin de asignar lugares en los planteles. (**Diario de Querétaro** 1-A y 5-A y **a.m.** 6-A)

## **CULPAN A SEDEQ DE NEGAR ESCUELA**

El regidor Servando Miranda Aranda, responsabilizó a la Secretaría de Educación del Estado de Querétaro de que cerca de 700 jóvenes se quedarán sin posibilidad de continuar sus estudios, ante la negativa para construir un bachillerato solicitado para Santa Lucía, en San Juan del Río, y que beneficiaría a 17 comunidades de la zona. La dependencia argumentó que la solicitud de obra no fue entregada a tiempo para poder incluirla en el presupuesto de este año, además de que desestimó que en la comunidad existieran los habitantes suficientes para que fuera factible contar con la institución. (**El Universal Querétaro** 2-A)

## **"LITERATURA PORTÁTIL, LETRAS DE QUERÉTARO"**

El Coordinador de Asesores del Poder Ejecutivo, Juan Antonio Isla Estrada, encabezó la presentación de la colección "Literatura Portátil-Letras de Querétaro", realizada en conjunto con Editorial Calygramma, como parte del programa de publicaciones de Gobierno del Estado de Querétaro y en el marco de la Jornada

# Síntesis de información local



SÁBADO 24 DE MAYO DE 2014

“nuevos Libros de Querétaro”. (**Diario de Querétaro** 4-F, **Plaza de Armas** 1-aQRopolis y **El Universal Querétaro** 3-D)

## REALIZARÁN JORNADA PARA AVALAR ESTUDIOS

Ofrecer a la población mayor de 15 años y más la oportunidad de obtener el certificado de primaria y secundaria a través de la aplicación de un examen único, es el objetivo de la primera Jornada Nacional de Incorporación y Acreditación, encabezada por el titular de la delegación INEA, Gerardo Helguera Ugalde, en el marco de la Plaza Comunitaria Desarrollo San Pablo, a la que asistieron autoridades educativas y de los 3 órdenes de gobierno. Por su parte, el doctor Fernando de la Isla Herrera, Secretario de Educación, dijo que le congratulaba saber que la continuidad de esfuerzos y la renovación de los ánimos en la tarea diaria son las consignas que orientan a todos los que se hallan comprometidos en este proyecto educativo. (**El Universal Querétaro** 9-A)

## FOMENTAN LA LECTURA

Las autoridades del Centro Cultural La Vía, inauguraron el único paralibros con que cuenta nuestra ciudad, mismo que contiene 365 libros -uno para cada día del año- con los más diversos títulos y géneros literarios para toda la familia. Lo anterior como parte del Programa Nacional Salas de Lectura del CONACULTA. Con una sesión de cuentacuentos, fue inaugurado con la presencia de la titular del IQCA, Laura Corvera y el director del Instituto Municipal de Cultura, José Antonio Mac Gregor. (**Noticias** 3-E y **a.m.** 6-A)

## ALERTA POR LLUVIAS EN TODO EL ESTADO

El Director General de la UEPC, José Gerardo Quirarte Pérez, advirtió que se esperan lluvias, granizo y tormentas eléctricas por la tarde y noche de este sábado y domingo en todo el estado de Querétaro. Agregó que se mantiene una alerta permanente. Explicó que derivado de un canal de baja presión y el empuje del frente Frío 56, se espera para este fin de semana lluvias de ligeras a moderadas en la zona sur y zona metropolitana con posibilidad de actividad eléctrica. (**Diario de Querétaro** 9-A y **Noticias** 6-A)

## TORMENTOSO

Colonias como Jurica, San Pablo, El Rocío, Insurgentes de Satélite, y vialidades como Bernardo Quintana y 5 de Febrero, sufrieron encharcamientos debido al fuerte aguacero que azotó la ciudad así como el piso mojado y la tupida lluvia que causó varios accidentes viales como volcaduras, choques, salidas de camino y caídos de motocicletas. Gerardo Quirarte, titular de Protección Civil Estatal, aseguró que no hay reporte de daños mayores a la población aunque recomienda estar atentos ante la proximidad de más lluvias las que se pronostican de moderadas a ligeras y que se presentarán durante el día de hoy y buena parte de la noche. (**Diario de Querétaro** 1-G)

## ROBAN CADA SEMANA A 4 CHOFERES DE RED Q

Así lo reveló el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, quien señaló que la mayoría de ellos no se denuncian por ser robos menores; sin embargo, ya se dio la instrucción a los choferes para que presenten las querellas y se realicen las investigaciones, a que además, se cuenta con videos de los hechos. Asimismo, habló sobre el operativo Pasajero Seguro que implementó la SSC, y que ya se tuvo con los concesionarios un acuerdo con las autoridades a fin de informarles de esta acción. En otro tema, López Portillo dijo que en lo que va del año se han ejercido 3 mil 500 millones de pesos en obras en todo el Estado y que además, se están gestionando más recursos con el gobierno federal, que pueden implicar otros 300 millones de pesos para ejecutarse este año. Explicó algunos proyectos que se tienen, y que se manejaron ayer durante la reunión del Gobernador Calzada con alcaldes del PRI. (**Diario de Querétaro** 2-A)

SÁBADO 24 DE MAYO DE 2014

## PODER LEGISLATIVO

### ESPERAMOS PROPUESTAS DE IP PARA LEY ANTITABACO: CORREA

En espera el diputado Enrique Correa Sada, presidente de la Comisión de Salud en la LVII Legislatura, de que los empresarios inconformes con la Iniciativa de Ley para regular los espacios 100% libres de humo de tabaco hagan entrega de sus propuestas para modificar este lineamiento, ya que independientemente de que esto suceda o no será el miércoles cuando esta Mesa de Trabajo sesione para discutirla. (**Plaza de Armas 11 y El Universal Querétaro 4-A**)

### BUSCAN NIÑOS MEJORAR SUS CONDICIONES

Concluyó ayer la participación de los niños del 10° Parlamento Infantil, quienes tuvieron su sesión de pleno en la que aprobaron diversas iniciativas. Se destaca la Mesa de Educación quienes presentaron la iniciativa de Acuerdo por el que se exhorta al Titular del Poder Ejecutivo del estado de Querétaro, para que a través de las autoridades competentes se dote de infraestructura sanitaria y bebedores suficientes, a las escuelas de nivel básico en el estado. En otro punto, los menores integrantes de la Mesa de Trabajo de Grupos Vulnerables y Discriminados propusieron la Iniciativa de Acuerdo por el que se exhorta al Titular del Poder Ejecutivo del estado de Querétaro, para que a través de las autoridades competentes, se lleven a cabo las acciones pertinentes al desarrollo integral de los niños en situación de calle. Al término de la sesión se dieron por clausurados los trabajos de este Parlamento Infantil donde el niño diputado Jehu Arcadia Soto agradeció a los diputados de a LVII Legislatura, de manera especial al presidente de la Mesa Directiva, diputado Braulio Guerra Urbiola, y al presidente de la Comisión de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología e Innovación, legislador Jesús Galván Méndez, por el desarrollo de esta actividad. (**Diario de Querétaro 10-A, Noticias 2-A, El Universal Querétaro 4-A**. Sin mención del Titular del Poder Ejecutivo del Estado en **a.m.** 1-A y 4-A)

### HAY QUE ESTAR ALERTAS, ADVIERTE MEMO VEGA

El diputado Guillermo Vega Guerrero, coordinador de los diputados del PAN, dijo que en materia de seguridad no se puede descartar ninguna posibilidad, ni cerrarnos a supuestos o ideas que se pueden actualizar en cualquier momento. Luego de la declaración del sacerdote Gregorio López, Vega Guerrero dijo que el gobierno del estado debe, de manera periódica y permanente, a través de sus instancias, estar atento para evitar que se instalen en el estado grupos delincuenciales de alta peligrosidad. (**Diario de Querétaro 6-A**)

## PODER JUDICIAL

### SIN RESOLUCIÓN AMPAROS PARA BODAS GAY: TSJ

“En pausa” continúa la resolución del Tribunal federal respecto a los juicios de amparos que interpusieron dos parejas homosexuales en la entidad para solicitar que las autoridades locales les permitan contraer matrimonio. Carlos Septién Olivares, magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia en el estado, informó que hasta el momento dicha instancia no ha emitido ningún pronunciamiento, por lo que se encuentran a la espera de lo que dictamine el juez para atender ambos casos y saber qué procederá. (**Plaza de Armas 9**)

# Síntesis de información local



SÁBADO 24 DE MAYO DE 2014

## MUNICIPIOS

### PROTESTAN EN LAS AMÉRICAS

Varios locatarios de Plaza Las Américas salieron de sus comercios a manifestarse y pedir la salida de los administradores del estacionamiento pues aseguran que a raíz de la instalación de las casetas de cobro, sus ventas se han caído de forma considerable, hasta en un 70%. Mediante mantas, pancartas y una serie de consignas lanzadas a través de un altavoz, exigieron la destitución de **Demetrio Juaristi Mendoza**, Juan José Estefan Guerra y Manuel Rodríguez Villanueva, quienes a decir de los manifestantes, controlan de forma equivocada y fuera de ley dicho negocio. (**El Universal Querétano** 10-A)

### AFECTA PRECIPITACIÓN A CAPITAL QUERETANA

Un camión de Red Q, la caída de un árbol sobre una vivienda, el derrumbe de bardas y encharcamientos en colonias, es el saldo del viernes en la capital del estado, dio a conocer el director de la UMPC, Amadeo Lugo Pérez, quien alertó que el mal tiempo continuará el fin de semana. En Peñuelas un camión del transporte metropolitano con tres pasajeros a bordo y operador de la unidad, fue arrastrado por la corriente, suceso en el que no se registraron lesionados. (**a.m.** 6-A. Sin mención de Amadeo Lugo en **Noticias** 1-B y **Plaza de Armas** 1 y 3)

### SEMÁFORO AMARILLO EN CORREGIDORA

Alerta amarilla activó el municipio de Corregidora durante las lluvias que se presentaron ayer, derivado de la entrada del frente frío número 56 y la tormenta tropical del Pacífico. Aunque sin reportes de daños por las precipitaciones pluviales, el director de la Unidad de Protección Civil de dicho ayuntamiento, Carlos Rodríguez, señaló que el llamado se realizó como parte del “sistema preventivo y de alerta temprana” ante la presencia de lluvias moderadas que se reportaron en el transcurso del día. (**Plaza de Armas** 3-La Roja)

### “UNA FOTO, UNA PREGUNTA, UNA OPINIÓN”

Se presenta la foto “de la irresponsabilidad ciudadana”, donde se aprecia basura en una coladera. La pregunta: “¿a quién sancionar?” La opinión es que “más que sanciones se necesita cobrar conciencia, estar cierto de que la basura causa estragos y muestra de ello, fue la lluvia de ayer, que de inmediato tapó coladeras al arrastrar la basura. La autoridad no puede sola tenemos que cumplir como ciudadanos y no arrojar basura a las calles”. (**Noticias** 10-A)

### REALIZA SANDRA GIRA POR SAN JOAQUÍN

Intensa gira de trabajo realizó la presidenta del DIF Estatal, Sandra Albarrán de Calzada en el municipio de San Joaquín, que inició con el arranque de la semana nacional de salud 2014, la cual se realizará del 24 al 30 de mayo, tiempo en el cual, se aplicarán 232 mil dosis de vacuna contra la poliomielitis; así como refuerzos de la vacuna DPT, SRP y Tétanos. En la Escuela Primaria “Benito Juárez”, la señora Sandra Albarrán de Calzada aseguró que la salud de los niños y niñas es una prioridad para esta administración estatal. Mario César García Feregrino, Secretario de Salud, informó que en esta Semana Nacional se vacunarán contra la poliomielitis a niños y niñas menores de 5 años, además de a hombres y mujeres de 12 años en adelante contra el Tétanos. Como parte de su gira de trabajo por el municipio, Sandra Albarrán acudió a comunidades de Nuevo San Joaquín y El Deconí, para entregar pares de “Gallitos” a estudiantes de 12 escuelas públicas. (**Diario de Querétano** 9-A)

# Síntesis de información local



SÁBADO 24 DE MAYO DE 2014

## **SIMULACRO DE EVACUACIÓN EN EL HOSPITAL DEL NIÑO Y LA MUJER**

La Secretaría de Salud realizó un ejercicio de simulacro de evacuación en el Hospital de Especialidades del Niño y la Mujer “Dr. Felipe Núñez Lara” con el objetivo de preparar en forma técnica a los brigadistas que integran la Unidad Interna de Protección Civil; lo anterior con la finalidad de fortalecer el Programa de Hospital Seguro. (**Noticias 6-A**)

## **FALTA TERRENO PARA CLÍNICA DEL IMSS EN CORREGIDORA**

Ernesto Luque Hudson, delegado del IMSS en Querétaro, refirió que el proyecto de la construcción de una clínica en el municipio de Corregidora no se ha podido concretar porque no existe un terreno para la infraestructura. Con ello se desmiente lo señalado por el edil de dicha demarcación, Antonio Zapata Guerrero, quien aseguró que esta dependencia era la que no quería iniciar la obra de la clínica. (**Plaza de Armas 9**)

## **CURA EN AMEALCO CON MEDICINA TRADICIONAL**

Después de 500 años de intentar enterrar una cultura politeísta, en el Hospital y Centro de Salud de Amealco de Bonfil, la medicina homeópata está a cargo de Pedro Sixto, curandero en el área de medicina tradicional quien por herencia sana con procedimientos utilizados en la época prehispánica en México. (**a.m. 5-A**)

## **INFORME DE LOYOLA SERÁ EL 6 DE JULIO**

El alcalde capitalino, Roberto Loyola Vera, anunció que la 2ª Expo Informe de actividades del municipio de Querétaro se realizará el domingo 6 de julio en la Unidad Deportiva Josefa Ortiz de Domínguez, ceremonia protocolaria a la que asistirá el Gobernador José Calzada Rovirosa. Luego del encuentro que sostuvieron ayer los presidentes municipales con el Gobernador José Calzada Rovirosa, con el objetivo –entre otras cosas– calendarizar los 18 informes, el alcalde capitalino compartió que en esta ocasión el concepto de la Expo comenzará días previos al informe. (**Diario de Querétaro 4-A y Noticias 1-A y 3-A**. Con mención que será el domingo 27 de julio cuando José Calzada Rovirosa rinda su Quinto Informe en **Plaza de Armas 11**)

## **CONVENIO DE LOYOLA CON IMSS**

Con la finalidad de consolidar una cultura del cuidado a la salud entre los más de 6 mil trabajadores municipales y la ciudadanía en general, la mañana de ayer la administración capitalina signó un convenio con el IMSS, donde el alcalde Roberto Loyola Vera, anunció que con esta sinergia institucional, todos los programas municipales, tendrán como componente elemental, el cuidado de la salud. Por su parte el delegado del IMSS en Querétaro, Ernesto Luque Hudson, dijo que con este convenio el municipio de Querétaro se vuelve un aliado del Instituto por la vinculación que fortalece y protege no sólo al trabajador municipal, sino a todos los ciudadanos que tienen contacto con su gobierno municipal. (**Diario de Querétaro 1-A, Noticias 5-A, Plaza de Armas 11, El Universal Querétaro 7-A y a.m. 5-A**)

## **ARRANCA LUCY PROGRAMA ALIMENTARIO**

La presidenta del Sistema municipal DIF, Lucy Huber de Loyola, encabezó en Santa Rosa Jáuregui el arranque del programa “Acuacultura y Pesca” para la suficiencia alimentaria; evento donde resaltó la nobleza de esta acción porque contribuye con la calidad de vida en nuestras familias. Con habitantes de la comunidad de Pie de Gallo en la comunidad de Santa Rosa Jáuregui, Lucy Huber envió un saludo del presidente municipal, Roberto Loyola para los habitantes de esta localidad. (**Diario de Querétaro 10-A, Plaza de Armas 11 y El Universal Querétaro 6-A**)

# Síntesis de información local



SÁBADO 24 DE MAYO DE 2014

## **DESTINARÁN 277 MDP PARA OBRAS PÚBLICAS**

El municipio de Querétaro destinará 277.04 millones de pesos durante este año para la construcción de diversas obras, enfocadas principalmente a actividades de esparcimiento. Así lo informó el secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Gerardo Vega González, ante representantes de la industria de la construcción. En su exposición señaló que se invertirán 22.2 millones de pesos en la construcción del Centro Integral de Rehabilitación Regional, y para el lienzo charro y el centro de espectáculos 180 millones de pesos, que se ubicarán en la delegación de Santa Rosa Jáuregui. **(El Universal Querétaro 1-A y 6-A)**

## **PISO FIRME ESTÁ AL 100% EN CARRILLO**

La próxima semana la administración municipal levantará bandera blanca en Piso Firme en la delegación Felipe Carrillo Puerto donde se realizaron 679 acciones, informó el secretario de Desarrollo Social municipal Erik Osornio Medina. Una vez concluido el programa de Piso Firme se trabajará en tema de electrificación e introducción de agua potable en conjunto con el programa Soluciones del Gobierno del Estado y la CEA. **(Diario de Querétaro 6-A y Noticias 5-A)**

## **INVIERTEN 54 MDP EN OBRAS**

Como parte del programa 'Una Obra Diaria' que impulsa el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, se entregaron de manera simultánea obras de introducción de servicios de energía eléctrica, luz y drenaje en diferentes delegaciones, por un monto total de 54 millones de pesos. El titular de Desarrollo Social del municipal, Erik Osornio, mencionó que este es el compromiso del alcalde Roberto Loyola, obras sentidas para quienes tienen más retraso. **(a.m. 5-A)**

## **VAN POR PREVENCIÓN DE CONDUCTAS DE RIESGO**

En breve la coordinación del Consejo municipal Contra las Adicciones presentará ante el ayuntamiento de Querétaro la propuesta para crear el Instituto municipal de Prevención de Conductas de Riesgo, con la finalidad de atender temas de acoso escolar o bullying, depresión en jóvenes, trastornos alimenticios y consumo de drogas; solicitud que de ser aprobada, el municipio de Querétaro se convertiría en el primero a nivel nacional con este organismo especializado. Al respecto el director del Consejo municipal Contra las Adicciones, Aitor Juaristi Mendoza, adelantó que de ser aprobada esta propuesta en cabildo, le daría autonomía al Consejo contra las Adicciones, debido a que le permitirá acceder a otros temas relacionados con el consumo de drogas. **(Diario de Querétaro 5-A, Noticias 5-A y a.m. 5-A)**

## **INCREMENTO DE AUTOS AFECTA LA MOVILIDAD**

El incremento del parque vehicular en el estado de Querétaro ha provocado la congestión de las calles que conforman la delegación del Centro Histórico, por lo que es necesario crear la infraestructura y cultura necesaria para promover otro tipo de transporte, manifestó el director del Instituto municipal de Planeación, Enrique Rabell García. **(a.m. 6-A)**

## **VAN CLAUSURADOS DOS ESTACIONAMIENTOS**

El regidor de Movimiento Ciudadano en la capital, José Luis Aguilera, informó que dos estacionamientos de hospitales del municipio de Querétaro han sido clausurados y multados hasta con 21 mil pesos, esto por violar el nuevo reglamento municipal establecido para este tipo de establecimientos. Afirmó que debido a la falta de cumplimiento de la Ley de Estacionamientos, el ayuntamiento ha multado hasta el momento a 47 de estos espacios, entre estos, los ubicados en los nosocomios del Hospital San José y del TEC 100. **(El Universal Querétaro 6-A)**

# Síntesis de información local



SÁBADO 24 DE MAYO DE 2014

## **CAPACITAN A SERVIDORES PÚBLICOS DE LA CAPITAL**

La Directora de Capacitación del Municipio de Querétaro, María Soledad Solana Ramírez, informó que con el objetivo de impulsar la profesionalización de servidores públicos para que posean las competencias requeridas para un desempeño eficaz, la administración capitalina en coordinación con la UAQ, importante la Maestría en Gestión e Innovación Pública Municipal, en la que participan 34 personas, 20 son del municipio de Querétaro, 10 de Gobierno del Estado y 4 de la ESFE. (**Diario de Querétaro** 5-A)

## **CRECE VOCACIÓN INDUSTRIAL DE SANTA ROSA JÁUREGUI**

El desarrollo económico de Querétaro permea en la zona de Santa Rosa Jáuregui, muestra de ello son las ampliaciones en los parques industriales más importantes; al mismo tiempo que refuerzan sus medidas de seguridad e inicia el tránsito del Ejército al interior de los complejos empresariales, expresó el administrador del Polígono Empresarial Santa Rosa Jáuregui, Carlos Flores, quien además dijo que son aproximadamente 60 millones de pesos los que se invierten al desarrollo de la cuarta etapa de expansión del parque industrial. (**Plaza de Armas** 4)

## **CELEBRARÁ ANIVERSARIO CON UN SELLO POSTAL**

Lo anterior a celebrarse el 24 de junio próximo en San Juan del Río, con motivo de la conmemoración del 483 aniversario de la fundación de la ciudad, donde en sesión ordinaria de cabildo encabezada por el regidor síndico, Rafael Camacho Camacho, y los regidores manifestaron su voto a favor a la propuesta presentada por el alcalde, Fabián Pineda Morales. (**a.m.** 7-A)

## **ATRASAN SANCIONES PARA EX SERVIDORES**

Los procesos de sanción para ex funcionarios responsables de irregularidades financieras en San Juan del Río se han retrasado en este periodo de gobierno, reconoció el regidor síndico Rafael Camacho Camacho, quien consideró urgente programar las sesiones de cabildo para proceder a castigar las inconsistencias detectadas en la entrega-recepción de 2012. (**El Universal Querétaro** 5-A)

## **EXIGEN CASTIGO A EX ALCALDE**

El presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata, insistió en que debe seguirse investigando el caso del ex alcalde priísta, Carmelo Mendieta, ya que a escasos dos años de haber terminado su gobierno, sigue estando libre y sin ser sancionado por parte de las autoridades de justicia del estado. En ese sentido, aseguró que la pregunta que se sigue realizando su gobierno y la ciudadanía de Corregidora es quién protege a Carmelo Mendieta, y quienes en su momento lo postularon como candidato a la presidencia municipal. (**El Universal Querétaro** 5-A)

## **GESTIONAN VEGA 200 MDP PARA EL MARQUÉS**

Lo anterior ante los legisladores federales: Francisco Domínguez y Ricardo Anaya, para invertir en obras públicas y de urbanización, al tiempo que el alcalde, Enrique Vega Carriles, reconoció que todavía un 40% del municipio es rural. (**Diario de Querétaro** 6-A y **Noticias** 8-A)

## **APELA EL MARQUÉS PERDÓN OTORGADO A RUBÉN GALICIA**

La contralora municipal de El Marqués, Leonor Hernández Montes explicó que apelarán ante el Tribunal Unitario de los Contencioso Administrativo la resolución del juzgado segundo de lo contencioso administrativo para eximir al ex alcalde Rubén Galicia Medina de su inhabilitación por 5 años de la función pública por no ejecutar la obra de la Plaza de los Estudiantes y tampoco devolver el monto para su ejecución superior a los 2 millones de pesos. (**Diario de Querétaro** 1-A)

# Síntesis de información local



SÁBADO 24 DE MAYO DE 2014

## **FOTO NOTA “LA DE ABAJO”**

La pura vida. Y mientras su antecesor Rubén Galicia se debate entre castigos y perdones, Enrique Vega Carriles muy quitado de la pena hasta gorditas y agua de alfalfa pidió en la Feria de El Marqués, que por cierto él rescató de la extinción. (**Diario de Querétaro** 1-A)

## **PRODUCEN 56 MILLONES DE TONELADAS DE POLLO**

Lo anterior en el municipio de El Marqués, segundo productor a nivel estatal de estos animales, lo indicó Alfonso Loredó, director de Desarrollo Agropecuario de la demarcación, en el marco de la clausura del Foro Agropecuario que se realizó en este municipio. (**a.m.** 8-A)

## **IMPULSAN PRODUCCIÓN DE VINO EN EL MARQUÉS**

Lo anterior luego que desde hace un año se produce la marca de vino El Marqués, producto derivado de 12 hectáreas de plantas de vid, sin embargo, el secretario de desarrollo Económico, José Robles Campos, manifestó que en la demarcación existen 200 hectáreas de vid en crecimiento. (**a.m.** 1-A)

## **FERIA DEL QUESO Y EL VINO SERÁ DE 3 SEMANAS**

Así lo dio a conocer el director de Turismo del municipio de Tequisquiapan, Iker Pedrero. Inaugura la feria, el Gobernador José Calzada Roviroso, y el presidente municipal de la demarcación, Antonio Macías Trejo. (**El Universal Querétaro** 9-A y **a.m.** 7-A)

## **NO TENEMOS FACULTADES**

El presidente municipal de Tequisquiapan, Antonio Macías Trejo, dejó claro que no tiene facultades para resolver la pugna que sostiene un grupo de ejidatarios del Ejido de San Nicolás, con la familia Pérez Rojano. Puntualizó que este conflicto jurídico –que tiene ya mucho tiempo- está en manos del Tribunal Agrario y se deberá resolver en las instancias agrarias. (**Noticias** 8-A)

## **PACTO DE AMISTAD ENTRE COLÓN Y DAVENPORT**

Alejandro Arteaga Cabrera, presidente municipal de Colón y el alcalde de Davenport, Hill Gleba, signaron un Pacto de Amistad, acto que tuvo lugar en el Salón de Cabildo de Colón, la intención es la de generar empleos y oportunidades tanto para la industria estadounidense como la mexicana y aprovechar la coyuntura en la que se encuentra actualmente dicha demarcación. El alcalde destacó que existen empresas de seguridad en el tema aeronáutico que podrían interesarse en el clúster de la zona y abonar al proyecto que tiene el Gobernador Calzada, que salga un avión volando de Querétaro, de Colón, básicamente, y esto viene a complementar los proyectos, lo mismo si empresarios queretanos están interesados y les es atractivo la zona de Davenport con esta unión estaríamos ayudando a aterrizar inversiones bilaterales. (**Noticias** 5-A y 4-San Juan. Sin mención del Gobernador del Estado, José Calzada Roviroso en **Noticias** 6-A)

## **SE ALÍAN COLÓN Y DAVENPORT**

Empresarios del ramo automotriz, agroindustria y aeronáutico de la ciudad de Davenport, Iowa, Estados Unidos, pretenden invertir en Colón, dio a conocer el alcalde de la ciudad norteamericana, Hill Gleba, durante la firma de un Pacto de Amistad con el gobierno municipal de dicha demarcación. A través de la vinculación entre empresas, refirió el presidente municipal de Colón, Alejandro Arteaga, el objetivo es impulsar el intercambio de tecnología y conocimiento del sector agrícola. Además el alcalde de la ciudad norteamericana sostuvo una reunión breve con el Gobernador del Estado, José Calzada Roviroso, al igual que con un grupo de empresarios del municipio de Colón; conoció las calles y atractivos de la demarcación y

# Síntesis de información local



SÁBADO 24 DE MAYO DE 2014

viajó en uno de los tranvías que recién instaló el gobierno municipal para el viaje de turistas. (**Plaza de Armas 5**)

## **ENTREGAN EN COLÓN AULAS DIDÁCTICAS**

Acompañado de autoridades educativas, auxiliares, alumnos y padre de familia, el edil de Colón, Alejandro Arteaga, entregó tres aulas didácticas, construidas para que los estudiantes tengan un espacio digno y agradable para tomar sus clases y contribuir así en la educación de más de 600 alumnos de educación preescolar y secundaria. (**a.m. 8-A**)

## **CELEBRAN MUJERES JORNADA ITINERANTE**

Lo anterior en el municipio de Pinal de Amoles, en la que se congregaron diversas dependencias públicas: Secretaría de Educación, el Instituto Queretano de las Mujeres, Iniciativa Mujer de la Secretaría del Trabajo y la SEDESOL, lo dio a conocer la presidenta del Sistema Municipal DIF, Karina Barrón González. (**a.m. 8-A**)

## **COMBATEN EN JALPAN VIOLENCIA FAMILIAR**

Lo anterior por medio de La Jornada para las Mujeres, y tiene como fin el acceso a los servicios de salud, prevención del delito, seguro popular, atención al migrante, entre otros servicios, el evento fue inaugurado por la presidenta del patronato del Sistema Municipal DIF, Margarita Salazar Félix. (**a.m. 8-A**)

## **INAUGURA CRUZ ROJA DELEGACIÓN EN JALPAN**

Por lo anterior Alejandro Vázquez-Mellado Zolezzi, delegado estatal de Cruz Roja Mexicana Querétaro, estuvo presente en la apertura agradeciendo el apoyo del presidente municipal de Jalpan, Saúl Trejo Altamirano. (**a.m. 7-A**)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **INVIERTE SCT \$120 MILLONES**

El Centro de la SCT, Querétaro, cuenta con una inversión para este 2014 de 120 millones de pesos; destinados para la ampliación del tramo del Km. 36+900 al Km. 38+000, (regeneración urbana en Bernal); la construcción del entronque San Pablo Tolimán, en el Km. 56-400; y del entronque Higuierillas, en el Km. 80+540. Actualmente, señala un comunicado de la dependencia, el Estudio de Impacto Ambiental y la liberación del derecho de vía de los trabajos por ejecutar se encuentran al 80%. (**Diario de Querétaro 7-A**)

### **GARANTIZA INFONAVIT VIVIENDAS DE CALIDAD**

El INFONAVIT ha implementado acciones encaminadas a proteger el patrimonio de los derechohabientes, esto es garantizado a través de los desarrolladores, viviendas de calidad, evitando con ello posibles daños o riesgos futuros, señaló el delegado de la institución, Enrique González, al reunirse con el personal que conforma las Unidades de Verificación que colaboran de manera externa con el INFONAVIT. (**Diario de Querétaro 9-A**)

### **SÍ CRECEREMOS: CANACO**

El presidente de la CANACO, Roberto Ruiz Hernández, dijo que el crecimiento de la economía vendrá a partir del segundo semestre de este año, al referir que esta primera parte del año ha sido de ajuste y sobre todo de recuperación de un 2013 complicado. Indicó que no obstante el ajuste a la baja que se ha dado de la

# Síntesis de información local



SÁBADO 24 DE MAYO DE 2014

economía nacional, ahora de no más del 3%. Querétaro seguirá creciendo por arriba de esa estimación, apoyada en sectores como el comercio. (**Diario de Querétaro** 1-A)

## **EMPRESARIOS VEN ESTABILIDAD**

Luego de que BANXICO, diera a conocer un ajuste en las expectativas de crecimiento de la economía nacional, de entre 3 y 4% a inicio de año, a un rango de 2.3 y 3.3 respectivamente; líderes empresariales reconocieron que a pesar de todo, el comercio organizado se mantendrá estable y las inversiones continuarán llegando a la entidad, por lo que consideran que se mantendrá un índice de crecimiento anual superior a 4% para este año, por encima de la media nacional. (**a.m.** 2-A)

## **BUSCA AQH PROYECCIÓN EN PLATAFORMA ONLINE**

Derivado de su participación en el Tianguis Turístico, la Asociación Queretana de Hoteleros comenzó reuniones en las que participan empresarios hoteleros, a fin de incluir sus productos y servicios a la plataforma digital de reservaciones que impulsa la Secretaría de Turismo. El presidente de la Asociación Queretana de Hoteleros, Alberto Barroso, informó que los empresarios del sector ya conocieron la página y sus ventajas para incrementar ocupaciones mediante reservaciones online. (**Plaza de Armas** 11)

## **APOYA LA UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA DE SAN JUAN DEL RÍO A EMPRESAS PARA UTILIZAR ENERGÍAS RENOVABLES**

Víctor Manuel Sánchez Cabrera, rector de la Universidad Tecnológica de San Juan del Río, informó que se impulsarán en las empresas sanjuanenses la utilización de la energía eólica a fin de evitar contaminación en el medio ambiente, reconociendo que en el municipio el 60% de las empresas han implementado la energía solar para su producción. (**Plaza de Armas** 5)

## **RECONOCEN A CATEDRÁTICOS DE LA UAQ**

El rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, encabezó la ceremonia de entrega de la Medalla Próspero C. Vega al Mérito Docente, con la que se rinde homenaje a los catedráticos de esta unidad académica que se encuentran impartiendo clases desde hace más de 25 años. Entre los docentes que fueron acreedores de la Medalla, se encuentra Arsenio Durán Becerra, Jorge García Quiroz, Andrés Garrido del Toral, entre otros. (**Diario de Querétaro** 3-A, **Noticias** 4-A y **El Universal Querétaro** 1-A y 8-A. Sin mención de Arsenio Durán en **Plaza de Armas** 1. Con mención de Alfonso Jiménez en **Plaza de Armas** 12)

## **DEVELAN PLACA DEL SALÓN “MAESTRO BRAULIO GUERRA EN LA FUNDAP**

En las instalaciones de la Fundación Universitaria de Derecho, Administración y Política, S.C. (FUNDAP), se realizó la ceremonia de Develación de Placa del Salón “Maestro Braulio Guerra Malo”, ex rector de la UAQ y ex presidente municipal de Querétaro. A iniciativa del propietario de FUNDAP, José Rodolfo Vega, quien fue alumno del extinto maestro Braulio Guerra Malo, se llevó a cabo este reconocimiento por su trayectoria. El diputado Braulio Guerra Urbiola, agradeció la distinción que el maestro Rodolfo Vega hace a su padre Braulio Guerra Malo, que se destacó por ser universitario, pues consideró “accidental” el que también se haya dedicado a la política. (**Noticias** 2-A y **a.m.** 4-A)

## **FOTO NOTA “HOMENAJEAN A BRAULIO GUERRA MALO”**

Acudió el alcalde Roberto Loyola Vera, a la develación de la placa del Salón “Maestro Braulio Guerra Malo”, de la FUNDAP, acto que realizó la señora Cecilia Urbiola Castro, viuda de Guerra Malo. En la ceremonia, se recordó la trayectoria “del gran servidor público, político queretano” y padre del presidente de la LVII Legislatura del Estado, Braulio Guerra Urbiola. Por su parte, el presidente municipal de Querétaro, destacó

# Síntesis de información local



SÁBADO 24 DE MAYO DE 2014

que la entidad que tenemos hoy es gracias a las “grandes personalidades” y a los funcionarios que sirven a los ciudadanos. **(Plaza de Armas 8)**

## **MÁS APOYO ECONÓMICO A ESTUDIANTES DE LA UAQ**

El rector Gilberto Herrera Ruiz, afirmó que ampliar la eficiencia terminal de los estudiantes en por lo menos un 30% continúa siendo el principal reto de la UAQ, quien explicó que actualmente alrededor de 5 mil alumnos ingresan de manera anual a la Casa de Estudios y se detecta que sólo el 50% logra concluir su formación académica. **(Plaza de Armas 12)**

## **IMPULSARÁN TRASLADO DE ESTUDIANTES AL EXTRANJERO**

Con el objetivo de promover el talento profesional de los jóvenes en organizaciones y empresas mundiales, la Asociación Internacional de Estudiantes de Ciencias Económicas y Comerciales (AIESEC por sus siglas en francés) capítulo México, impulsará en este 2014 el traslado de 900 universitarios; 70 serán queretanos. Los presidentes de AIESEC México y AIESEC Querétaro, Aldo Pérez Varela y Juan Pablo Alanís, indicaron que la asociación permite la interacción con jóvenes universitarios de diferentes especialidades y no solamente del sector económico como originalmente se hacía cuando se fundó en 1948. **(El Universal Querétaro 1-A y 8-A)**

## **CELEBRA UAQ FORO DE INVESTIGACIÓN Y POSGRADO**

La Facultad de Ciencias Naturales de la UAQ, desarrolla el Séptimo Foro de Investigación y Posgrado el 23 y 24 de mayo, con el objetivo de que sus integrantes conozcan el trabajo que se efectúa en las distintas áreas de estudio; se presentarán 21 trabajos en extenso y 61 carteles, además de mesas de trabajo y una conferencia impartida por el doctor Gilberto Herrera Ruiz, rector de esta casa de estudios. **(El Universal Querétaro 9-A)**

## **JÓVENES INDÍGENAS QUIENES MÁS BUSCAN APOYO PARA PROYECTOS PRODUCTIVOS: CDI**

En este año la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas en Querétaro maneja una inversión de 520 millones de pesos de los cuales 471 se destinan a obra pública y 50 millones de pesos para proyectos productivos dio a conocer el delegado estatal, Aurelio Sigala Páez. Algunos de estos proyectos están coordinados por al SEDEA y la SEDESU del estado. **(Noticias 7-A)**

## **EN UNIVERSIDAD, 6% DE INDÍGENAS**

En Querétaro se estima que 30 mil de las 75 mil personas que conforman la comunidad indígena son jóvenes, de ellos solo entre mil 800 y 2 mil 400 llegan a ingresar a la universidad, es decir, entre un 6% y 8% de los jóvenes. Lo anterior en el marco del foro “Los Derechos de la Juventud Indígena”, así lo refirió el delegado de la CDI, Aurelio Sigala Páez, quien explicó que esto tiene muchas vertientes; la discriminación es uno de los factores, así como la falta de recursos y la cercanía con los centros de estudios. **(El Universal Querétaro 9-A)**

## **HAY 36 PRESOS DE ESTE SECTOR VULNERABLE**

Lo anterior de indígenas reclusos en las cárceles queretanas, principalmente por el delito de abuso sexual, informó el delegado de la CDI, Aurelio Sigala Páez, en el marco del foro Los Derechos de la Juventud indígena. **(Plaza de Armas 10)**

# Síntesis de información local



SÁBADO 24 DE MAYO DE 2014

## **FOTO NOTA “SEGURO PARA JEFAS DE FAMILIA”**

Más de 80 mil mujeres del estado se han incorporado al Seguro de Vida para Jefas de Familia, dijo el Delegado de SEDESOL Manuel Pozo Cabrera, en la entrega de cheques en Ezequiel Montes y Cedereyta. **(Noticias 1-A y 3-A)**

## **INAUGURA MARIANO PALACIOS MUESTRA HEMEROGRÁFICA SOBRE “LA CRISTIADA”**

El embajador de México ante la Santa Sede, Mariano Palacios Alcocer, inauguró ayer la muestra hemerográfica “Los Periódicos de la Cristiada en México”, montada por el investigador queretano Roberto Vázquez Nieto, que se expone en la cripta de la Basílica de San Antonio de Padua en la Pontificia Universidad Antonianum de la capital italiana. **(Noticias 1-A y 14-A)**

## **“JUAN PABLO II, TESTIMONIO DE SEGUIMIENTO A JESÚS**

El Obispo de Querétaro Faustino Armendáriz, presidió ayer por la mañana la Santa Misa en la tumba de San Juan Pablo II, en la Capilla de San Sebastián, ubicada al interior de la Basílica de San Pedro, donde dijo que el camino a la santidad es vocación de todos los creyentes y un ejemplo es la vida de San Juan Pablo II, quien en vida dio testimonio de un encuentro permanente con Dios. **(Noticias 1-A y 9-A)**

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **COLUMNA “ASTERISCOS”**

A la Casa de gobierno fue a donde acudieron los 13 presidentes municipales afiliados al PRI. Se reunieron con el Gobernador del Estado, José Eduardo Calzada Roviroso, con la finalidad de coordinar trabajos para realizar obras y acciones que beneficien a las familias que habitan en la entidad. Comentaron sobre los informes que todos ellos rendirán, que será el segundo, en el transcurso del próximo mes. Loable es que la autoridad de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAQ, decidió crear el diplomado ‘Escuelita Feminista: hacia la construcción del conocimiento en colectivo desde y para las mujeres’, con el objetivo de generar conocimientos para fortalecer la acción colectiva de las mujeres desde el aprendizaje de la historia, teoría y prácticas feministas. Lo mano es el costo: 4 mil 500 pesos por participante. El presidente de la mesa directiva del Poder Legislativo queretano, Braulio Guerra, advirtió que el titular de la PGJ, Arsenio Durán Becerra, será “el último procurador y primer fiscal del estado”, pues la denominación del cardo cambiará. Lo más relevante, sin embargo, es que a partir de ahora, será el pleno de diputados quien nombre al fiscal, conforme se plantea en propuesta presentada por el Titular del Poder Ejecutivo. De acuerdo a lo planteado en la reforma político-electoral que el Congreso queretano analiza. Se habrá de crear el Tribunal Electoral local, integrado por magistrados dedicados exclusivamente a calificar las elecciones y a emitir resoluciones en esta materia. La idea es tener certeza y transparencia a los ciudadanos. El detalle es que de nueva cuenta, esto tendrá alto costo económico, implica la creación de una nueva estructura, incluyéndose salarios, prestaciones... Por otra parte, dio un importante paso la legislatura local a aprobar, antier, enmiendas en la ley de educación del estado de Querétaro, incorporándose el concepto de violencia escolar, de tal manera que se puede identificar y, por ende, prevenir, impedir o interrumpir. Sin embargo, quedó pendiente en esta reforma la incorporación de sanciones a quienes sean sorprendidos realizando esta práctica. La discusión quizá sería, qué hacer si el agresor es menor de edad. Sobre la declaración del sacerdote de Apatzingán, conocido como ‘Goyo’, de que en Querétaro se han refugiado integrantes de un grupo delictivo michoacano, el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo consideró que eran declaraciones irresponsables y “fuera de foco”. Afirmó que lo que sí es su responsabilidad “es recoger todos los testimonios que pudieran determinar conductas de esa naturaleza”. **(a.m. 1-A)**

# Síntesis de información local



SÁBADO 24 DE MAYO DE 2014

## **EDITORIAL “RESPONSABILIDAD”**

De la información que las autoridades queretanas han sido dando respecto de su participación en las discusiones sobre el proyecto del Tren Rápido Querétaro-México, queda claro que se ha venido realizando un ejercicio interinstitucional de una gran responsabilidad. Varias dependencias han estado participando, como la Secretaría de Gobierno, SEDESU, SDUOP, cada una en su ámbito. La UEPC, de acuerdo con el reporte de su titular, Gerardo Quirarte Pérez, está realizando un estudio concienzudo, que implica la revisión detallada del proyecto, para evaluarlo contra el Atlas Estatal de Riesgos. En este propósito de trabaja a fondo, a conciencia, sin la presión del tiempo, pero con el compromiso de avanzar rápido, siguiendo el paso de Querétaro. **(Noticias 11-A)**

## **EDITORIAL “DERECHOS HUMANOS”**

La realización del Foro “Los derechos de la Juventud Indígena: una visión de acceso a su ejercicio pleno”, que congregó a un centenar de jóvenes de varias entidades del país, constituye un extraordinario espacio de oportunidad para seguir avanzando en el desarrollo de una conciencia plena e integral, que sin desconocimiento de valores, cultura y tradición de los pueblos indígenas, reconozcan los derechos Constitucionales que todo joven, cualquiera que sea su condición, puede ejercer. Como un punto de partida de este ejercicio, se tuvo presente el que al inicio de su administración, José Calzada Roviroso se convirtió en el principal defensor de tres indígenas injustamente encarceladas y condenadas, las que gracias a sus gestiones quedaron en libertad. Fue ese un ejercicio que sembró una semilla: la de la justicia, dejando claro que muchas veces por acceder a un derecho se debe luchar y conquistarlo. **(Noticias 11-A)**

## **COLUMNA “BAJO RESERVA”**

Uno de los grandes éxitos que se ha venido anotando el gobierno estatal a través de las universidades tecnológicas es el impulso que se viene dando a los jóvenes estudiantes para que continúen su preparación especializándose en diferentes disciplinas en países del viejo continente. El rector de la UTEQ, Salvador Lecona Uribe, ha comentado que la preparación no es nada sencilla. El tema de las tarifas de los estacionamientos que no se están respetando es algo que está causando molestias. Tal es el caso de comerciantes de Plaza de las Américas que manifestaron su inconformidad por la tarifa y los manejos del estacionamiento, acusando a la Operadora Queretana de Estacionamientos de no respetar las tarifas marcadas por la ley, lo que está causando baja en sus ventas. Ante esto, la dirección de Inspección del municipio de Querétaro a cargo de Fernando Goyeneche Villalobos, deberá poner mayor atención y hacer respetar las tarifas o bien, comenzar a sancionar. Con el fin de garantizar la seguridad en la Feria del Queso y del Vino, la Secretaría de Seguridad Pública de Tequisquiapan arrancó el operativo denominado “Feria Nacional del Queso y el Vino 2014”. El tema de la seguridad en esta tradicional feria, es de valiosa importancia para el alcalde Antonio Macías Trejo. Cuentan que para que haya un mayor orden, el alcalde solicitó la participación de la totalidad de los elementos adscritos a la corporación del SSPM, además del apoyo de otras corporaciones estatales. Por su parte, el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, aseguró que la Feria del Queso y el Vino no será una cantina “gigante”. Una de las cartas más fuertes en el futuro político en el estado, Tonatiuh Salinas, estará reunido con amigos y colaboradores más cercanos para festejar su cumpleaños. El dirigente del PRI está en la jugada y seguramente estará reuniendo a lo más rojo del círculo rojo. Esto, con miras a lo que todos hablan y que tiene que ver con una posible candidatura en 2015. Se le vincula al grupo cercano al Gobernador José Calzada, recordando que fue su Secretario de Desarrollo Sustentable y después encargado de la cartera de Trabajo. **(El Universal Querétaro 2-A)**

# Síntesis de información local



SÁBADO 24 DE MAYO DE 2014

## COLUMNA “TABLERO”

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

Señala que Querétaro podría establecer un modelo nacional de fiscalización, de votarse el dictamen de ley que incorporaría -entre otras novedades- la denuncia popular anticorrupción a través de Internet. La reforma constitucional aprobada en marzo toca los artículos de la materia: 17 y 31, devolviendo al Congreso la facultad de fiscalización en acuerdo con la Entidad Superior de Fiscalización. La Legislatura del Estado adecuará las leyes secundarias incluyendo su Ley Orgánica al contenido de este ordenamiento legal. En ese orden de ideas se presentó una iniciativa de avanzada en el país para que la ESFE y la Legislatura del Estado cumplan con el imperativo de revisar y fiscalizar las cuentas públicas de los municipios. La ESFE actuará como auxiliar en términos de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Querétaro, conservando su autonomía constitucional. Según se ha podido conocer, se establecerá la denuncia pública y anónima, un hito en las legislaciones del país tratándose de corrupción administrativa. Un avance que, sin embargo, implica muchos riesgos. Por otra parte, señala que la Ley de Seguridad en el Congreso del Estado está atorada por obra y gracia de los duros. Alejandro Delgado, que disputa a Marcos Aguilar la candidatura a la alcaldía capitalina, obstaculiza el trabajo de su coordinador, Memo Vega. Además, el columnista presenta una imagen, en donde a pie de foto, apunta: “Homenaje: El presidente municipal de Querétaro acompañó a la familia Guerra Ubiola en la develación de la placa del salón “Maestro Braulio Guerra Malo” en la Fundación Universitaria de Derecho, Administración y Política, en memoria del ex rector de la UAQ, ex alcalde capitalino y ex líder del Congreso del Estado”. Además, aparece en imagen Fernando de la Isla. Sergio Arturo Venegas Alarcón señala que es interesante la observación que hizo Sergio Arturo Venegas Ramírez: “la nueva fecha de las elecciones federales y locales del 2015, el 7 de junio, coincide con el santo de Roberto Loyola Vera”. En otro tema, subraya que por primera vez en 75 años de la historia del PAN, un queretano, el diputado federal Ricardo Anaya Cortés, llega a la Secretaría General de ese partido; y lo que eso signifique para el 2015. Algunos panchistas desean que Anaya se quede para pelear ¡la presidencia de la República! en el 2018, porque ya se les acabaron las cartas. Asimismo, recuerda el argumento que dio el senador Francisco Domínguez: “Cómo no me van a conocer si tengo 20 años en el PAN”, lo anterior ante la mesa de la elección interna. “Sí, apostillé uno, y sus 15 años en el PRI”. Por otra parte, Tonatíuh Salinas Muñoz, presidente del CDE del PRI, estará la próxima semana en Washington para dictar una conferencia y sostener reuniones, pero hoy tiene su comida de cumpleaños. En otro orden de ideas, apunta que en la reunión de José Calzada Roviroa con el alto mando del PVEM se amarró la alianza con el Revolucionario Institucional, que pasa por Corregidora. Ricardo Astudillo Suárez, diputado federal, está más que apuntado. En donde las cosas no están claras es en El Marqués, en donde el PAN duro exige la nominación del diputado federal José Guadalupe García, ignorando el trabajo y presencia del diputado Jorge Lomelí, al que ya le están haciendo ojitos en el PRI. Además, los Aguilera andan paseando el féretro naranja de su partidito local no autorizado, Convergencia Ciudadana, para ver quién da más por el hambre. Y es que el Niño quiere ser diputado otra vez. Federal o local, lo que caiga. En “CinePlaza”, apunta: “Mujeres al ataque. Ellas, con Betty Marmolejo, Micaela Rubio y Mary García, encabezan la toma de candidaturas en Acción Nacional rumbo al 2015. Dirige: Marcela Torres Peimbert”. Por otra parte, en “La Frase de la Semana”, refiere: “Fue una elección nacional, no local. No me descarto para el 2015: Ricardo Anaya Cortés, recién electo secretario general del Comité Ejecutivo Nacional, entrevistado en Plaza de Armas, El Noticiario de Querétaro. Lunes 19 de mayo de 2014”. Finalmente, en la “Jugada Final”, subraya a “los que quieren catafixiarle a Ricardo Anaya la candidatura del PAN al gobierno de Querétaro por la del 2018 a la presidencia, un vivillo ¡Jaque Mate!”. Sergio Arturo Venegas Alarcón apunta que en los próximos días se definirá la fecha para el encuentro del Presidente Enrique Peña Nieto con el Papa Francisco, en el que mucho tiene que ver el embajador en El Vaticano, Mariano Palacios Alcocer, por ahora anfitrión de los representantes de la Iglesia católica, entre ellos el Obispo Faustino Armendáriz. (Plaza de Armas 2)

# Síntesis de información local



SÁBADO 24 DE MAYO DE 2014

## “NOTIVERSO”

Con el título: “Castigo al bullying”. Mauricio Villalón Renaud, versa sobre el bullying, los tristes casos de absurdas agresiones entre niños; quienes quedan tan marcados y sufriendo la agresión. Pide educar a la gente a decir no a lo violento. (**El Universal Querétaro 11-A**)

## COLUMNA “REFLEXIONES”

Por José Luis González Garibay

Apunta que ya viene la renovación de la Dirigencia Sindical del SUPAUAQ, que actualmente ostenta el maestro Ángel Balderas. El Delfín de la actual dirigencia parece ser el maestro José Luis Álvarez Hidalgo. El actual coordinador del Plantel Bicentenario de Preparatoria, el Maestro en Filosofía Sergio Centeno, no quita el dedo del renglón. En la pasada elección de rector de la UAQ participó el maestro Fernando Valencia Pérez y hoy buscará dirigir el Sindicato. Por otro lado, también está el maestro en Ciencias, Carlos Arredondo. Estamos acostumbrados a ver que el rector invariablemente sea reelecto para un segundo periodo, sin embargo, no quitarán el dedo del renglón el actual secretario Académico, Dr. César García Ramírez; el director de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, Mtro. Carlos Praxedis Ramírez Olvera; y el director de la Facultad de Bellas Artes, Mtro. Vicente López Velarde Fonseca. Cuando llegue la hora, la fuerza del Dr. Gilberto Herrera Ruiz será la que cale en el momento que se decida quién continúa el trabajo de la Universidad. José Luis González Garibay refiere que recientemente tuvo la necesidad, por una cuestión de salud, de recurrir al Lic. Josué Jesús Martínez Gómez, quien fue invitado para coordinar un área sensible por el actual delegado del ISSSTE, Dr. Sergio Alberto Blanca Álvarez. Dice que primero fue atendido de una manera altamente distinguida, como beneficiario del Seguro Popular, por el Director de Hospitales de la Secretaría de Salud, el Dr. David Quevedo Novoa, y de igual manera al director general del Hospital, el Dr. Alejandro Ibarra Orozco. El lo refirió con el subdirector matutino del Hospital General el Dr. Efrén Concha López. Apunta que le parece importante comentar que fue testigo presencial del trato humano que este hombre tiene con los solicitantes de los servicios. Asimismo, refiere que platicando con el Doctor, hablaron acerca de la limpieza en los edificios de los consultorios y del hospital del IMSS en Querétaro, ante lo cual éste le contestó que ellos tienen un presupuesto mayor, por lo que deberían ser más cuidadosos con la higiene. Como dato, Querétaro es uno de los estados en donde el sector patronal cumple eficientemente con un altísimo porcentaje el pago de las cuotas. Luego entonces, el columnista refiere que no puede ser que el servicio se encuentre en esas condiciones, cómo puede ser que el actual Delegado del IMSS el Lic. Eduardo Luque Hudson sea uno de los aspirantes del PRI a la candidatura de la Presidencia Municipal de Querétaro. José Luis González Garibay apunta que el Lic. Omar Ángeles dejó el encargo de ser el responsable del transporte escolar, y a partir del 1 de junio se hace cargo de esa encomienda el periodista Armando Silva, quien apunta para ser el candidato a diputado local por ese Distrito. La cabecera en Jalpan sigue apuntando a que el actual legislador del estado, el Ing. Gilberto Pedraza, sea candidato a la Presidencia Municipal, aún cuando también suenan los nombres: la Lic. Betsabé Olvera. En Arroyo Seco: Alberto Hernández. En Pinal: el Lic. Isidro Garay. En Landa de Matamoros: Miguel Ángel, el actual presidente del PRI en ese municipio. En San Joaquín: Fortunato Álvarez. En cuanto al Distrito Electoral Federal que corresponde a esa zona, es donde más personas están apuntándose: el Ing. Rigoberto Torres Saucedo, el Lic. Hugo Cabrera Ruiz, y probablemente pueda repetir una mujer en ese Distrito que actualmente encabeza la Dip. Delvim Bárcenas, y que no ha hecho mal papel en el Congreso de la Unión. (**Plaza de Armas 7**)

## “CORREDOR DE ARTE URBANO”

Por María Alemán Muñoz-Castillo

Comenta sobre El Corredor de Arte Urbano, proyecto que impulsan en el municipio de Querétaro junto con “Nueve Arte Urbano”, el cual pretende generar 210 murales distribuidos en las 7 delegaciones, involucrando

# Síntesis de información local



SÁBADO 24 DE MAYO DE 2014

a los jóvenes artistas o “grafiteros” de cada una de ellas. Refiere que para el proyecto, se dispuso a buscar el apoyo y ayuda de quien estaba segura, haría suyo ese gran reto: el presidente municipal Roberto Loyola. Es así como hoy promueven el arte de nuestros jóvenes, busca abonar desde el arte urbano a la imagen de nuestra ciudad, propiciando un atractivo turístico más para Querétaro. **(El Universal Querétaro 11-A)**

## COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS”

Por Juan Antonio del Agua

Comenta que hubo un “buen punch” del Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, a la hora de responder al párroco de Apatzingán, Gregorio López, quien firmó que el efecto cucaracha trajo al 90% de los Templarios a nuestra entidad. Sin rodeos, el número dos dijo que es “absurdo y fuera de foco”. En tanto, Roberto Loyola Vera, dijo que aquí no hay delincuencia organizada. **(Plaza de Armas 1)**

## CARTÓN “BULLYING”

Pepe Gómez dibuja a un chico “niños violentos” quien con excremento en la cabeza sostiene a otro por los pies y lo mantiene de cabeza. Frente a ellos va pasando un caracol “Diputados”, “Autoridad Escolar”, “Gobiernos”, “Maestros”, el cual con sus antenas sostiene una balanza y una espada, y le dice al niño: “¡’orita vas a ver!” **(Diario de Querétaro 3-A)**

## CARTÓN “BULLYING”

Beto dibuja a dos niños, uno de ellos se muestra con maldad y sostiene un objeto con la leyenda “=,%\$=&” y con el que golpea a otro que está frente a él, sometido, tirado en el suelo y llorando. **(Noticias 11-A)**

## CARTÓN “VISITANTE”

Zicky dibuja a Mariano Palacios Alcocer acompañando al Papa Francisco, quienes dan la bienvenida “Benvenuto” a Enrique Peña Nieto. **(Plaza de Armas 2)**

## CARTÓN “¡EL PADRE GOYO DE VACACIONES...!”

Carbajal dibuja al Padre Goyo dirigiéndose a “Europa”, al tiempo que sostiene al hombro con un palo con una bolsa hecha con un paliacate mismo que tiene el signo de los Caballeros Templarios. Una vos le dice: “¡Uuff...! Él descansa... ¡Y nosotros también...!”, al tiempo que el Padre dice: “Me van a extrañar...”. **(Plaza de Armas 7)**

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	<b>SITIOS WEB</b>	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	



**POR ADÁN OLVERA**

## ABUSIVOS

Menudo y complicado problema tienen los locatarios de Plaza de las Américas, se toparon en sus cinco minutos de insensatez con unos administradores y concesionarios del estacionamiento de la mencionada plaza, que solamente ven por su bolsillo y están llevándose entre las piernas a los comerciantes.

Los tres socios que administran el estacionamiento están llevándose jugosas ganancias a las costillas de los comerciantes que tienen que pagar las consecuencias de un estacionamiento que no cumple con la normatividad oficial y que seguramente seguirá enfrentando multas por parte de la autoridad y en perjuicio del patrimonio de los locatarios.

Ante el desorden que había en la plaza por parte de trabajadores y clientes de otros comercios, los locatarios decidieron concesionar el estacionamiento a la Operadora Queretana de Estacionamientos SA de RL. de CV.

Los socios de la empresa Demetrio Juaristi Mendoza (consejero electoral del Instituto Electoral de Querétaro), Juan José Esteban Guerra, y Manuel Bernardino Rodríguez Villanueva, ya no quieren soltar la concesión que desde hace siete años venció y gracias a un notario público de Michoacán los socios siguen recibiendo las ganancias y afectando a los comerciantes.

Tarifa cara de cerca de 30 pesos a pesar de trae sellado el boleto por parte de algún comercio y no respetar la gratuidad de los 30 minutos es lo que esta afectando a los locatarios que no ven por donde terminar con el abuso ya que la empresa no cede y le importa muy poco lo que le suceda a los comerciantes mientras ellos sigan recibiendo sus ganancias por operar un terreno que ni les pertenece.

Trescientos 68 condóminos de Plaza de las Américas, criaron cuervos y hoy están a punto de perder los ojos.

### DE REBOTE

El empresario Héctor Pérez Rojano, al frente de un grupo de inversionistas se quedarán con el equipo de fútbol Gallos de Querétaro y se pretende que asuman las deudas pendientes de el ex dueño Amado Yáñez, así es que habrá todavía equipo por un rato más.

adanolverar@yahoo.com.mx  
@aolverar